
Hannover-Linden, 11.11.2020 

Offene Fragen 

Liebe Mitglieder, liebe Kinder, liebe Eltern und liebe Freunde des CircOs, 

das Jahr 2020 stellt uns alle vor große Herausforderungen und unter hohen Druck. Doch die 
Entscheidung insbesondere in diesen Zeiten einen Menschen, der sein gesamtes Herzblut und all seine 
Energie über Jahrzehnte in unseren Verein gesteckt hat, ohne Angabe von Gründen zu kündigen und 
darüber hinaus auf eine so erschreckende, unverhältnismäßige und meines Erachtens auch 
unmenschliche Art und Weise, ist für mich schlichtweg unbegreiflich. 

Mit Entsetzen und Bedauern muss ich euch mitteilen, dass der Vorstand Manuel Rohman unter 
sofortiger Freisetzung aller Tätigkeiten gekündigt hat. 

Allen Menschen, die Manuel kennen und auch mit ihm zusammengearbeitet haben, ist bewusst, dass 
seine Arbeit für Ihn mehr als nur ein Job ist. Es ist seine Berufung. Ich als seine Freundin kann davon 
ein Lied singen. Er ist nahezu 24/7 für alle erreichbar und bei Fragen, Wünschen und Problemen immer 
bemüht eine für alle passende und realisierbare Lösung zu finden und umzusetzen. 

Im Folgenden möchte ich jedoch keine Lobrede für Ihn schreiben (das haben bereits viele Eltern, 
Trainer und Mitarbeiter übernommen). Und natürlich ist kein Mensch perfekt und frei von Fehlern. 
Dennoch habe ich einige Fragen zu verschiedenen Aspekten, die mir nicht aus dem Kopf gehen und auf 
dessen Antwort ich sowie ihr alle ein Recht habt. Die wichtigsten möchte ich nun stellen. 

Keine Gründe?! 

Warum nennt der Vorstand weder den Mitgliedern, noch den Mitarbeitern und sogar Manuel keine 
Gründe? Wenn jemand eine solch weitreichende Entscheidung trifft, die mehrere Menschen und vor 
allem unseren Verein stark beeinflusst, muss es gute und klare Gründe geben. Der Vorstand gibt an, 
dass die „Gründe vielseitig“ seien. Wie kann es dann sein, dass sie weder mir, noch den Trainern, 
noch den Teilnehmern und auch Manuel nicht bekannt sind? Außerdem schreibt der Vorstand, dass 
sich die Gründe „über einen sehr langen Zeitraum angebahnt“ hätten. Wie kann es da sein, dass diese 
in keinem Protokoll von beispielsweise Mitgliederversammlungen, bei keiner Veranstaltung oder in 
anderen Gesprächen jemals klar kommuniziert wurden? 

Allgemein lässt das Fehlen von Gründen viel Raum für Spekulationen. Ist eine klare sachliche und 
legitime Begründung überhaupt möglich? Verfolgt der Vorstand eigene Ziele oder persönliche 
Interessen? … 

Sozialer Verein! 

In unserem Verein, stand für mich immer das soziale Miteinander, das voneinander Lernen und die 
gegenseitige Unterstützung im Vordergrund. Wie kann es da sein, dass einem langjährigen 
Mitarbeiter ohne vorheriges Gespräch, ohne die Möglichkeit zur Änderung / Verbesserung, ohne 
Feedback gekündigt wird? Darüber hinaus hat der Vorstand diese Entscheidung eigenständig 
getroffen. In einem sozialen Miteinander, sollte eine solche weitreichende Entscheidung zu 
mindestens mit den Mitgliedern, allen Trainern und allen Mitarbeitern im Vorfeld besprochen und 
diskutiert werden. Nicht nur das hat der Vorstand versäumt, sondern wissentlich gegen den 
ausdrücklichen Rat der engsten Mitarbeiterin entschieden. Ein Vorstand ist dazu da, das Interesse des 
Vereins zu vertreten, was allerdings nur möglich ist, wenn er den Verein und damit meine ich die 
Menschen im Verein kennt und mit ihnen in Kontakt steht.



 

Struktur des Vereins 

Leider entsprechen die Strukturen in unserer Satzung bisher nicht dem Wesen unseres Vereins. Die 
Kursteilnehmer, die Kompaniemitglieder, also die Menschen aus denen der Verein besteht und durch 
die er lebt, sind nur außerordentliche Mitglieder ohne jegliches Mitsprache- und Stimmrecht (weit 
mehr als 300 Menschen). Die ordentlichen Mitglieder sind lediglich 10 Personen, die kaum ein 
Kursteilnehmer oder Elternteil kennt. Und die den Verein, insbesondere die Menschen, ebenfalls nicht 
kennen. Zugegebenen Maßen ist der jetzige Vorstand so nah am Verein wie nie zuvor, aber dennoch 
kennt kaum ein Teilnehmer ihn. Manuel hingegen kennt nahezu jeden und jeder kennt Manuel, von 
Schulen, über die Förderer bis hin zu den Kindern. Die anderen Mitglieder kommen höchstens einmal 
im Jahr zu einer Mitgliederversammlung (in diesem Jahr war lediglich ich anwesend) und beschweren 
sich dort über die Darstellung bzw. Benennung einzelner Posten bei der Kostenübersicht. Über das 
tägliche Leben, was unseren Verein ausmacht, die Feste, die Kurse, die Kinder, … wissen sie kaum 
etwas. Manuel und der Vorstand waren in einem Prozess diese Strukturen zu ändern und den Verein 
basisdemokratisch zu gestalten. Alle Mitglieder sollten zu ordentlichen Mitgliedern werden, um den 
Verein aktiv mitgestalten zu können. Darüber hinaus sollten die hauptamtlichen Mitarbeiter den 
neuen Vorstand bilden. Dadurch hätten die Personen, die am besten über alle Angelegenheiten im 
Verein Bescheid wissen die Möglichkeiten gemeinsam die Entscheidungen zu treffen und würden dafür 
auch die Verantwortung tragen. Warum hat der Vorstand Manuel mitten in diesem Prozess 
gekündigt? Ist dem Vorstand seine Machtposition wichtig? Oder hat der Vorstand Eigeninteresse am 
Posten des Geschäftsführers? Warum interessiert der Vorstand sich nicht für die Meinung der 
Menschen, die den Verein ausmachen? 

Solltet ihr dieselben Fragen haben und/oder weitere, ergänzt gerne diese Liste und schickt sie dem 
Vorstand, denn uns allen stehen Antworten zu. ES IST UNSER VEREIN!  

Liebe Grüße 
Eure Maren 

P.S.: Bildet euch euer eigenes Bild und sprecht für euch! Jeder kann ordentliches Mitglied werden 
und eine Stimme bekommen. Einfach einen formlosen Antrag an vorstand@circo-hannover.de 
stellen. Wenn ihr eine Absage des Vorstandes ohne Begründung bekommt, wundert euch nicht ���� 

Auszug aus der Satzung: 

§4 Mitgliedschaft 

1.1. Der Aufnahmeantrag als ordentliches Mitglied ist schriftlich beim Vorstand einzureichen und dieser 
entscheidet über die Aufnahme mit einfacher Mehrheit. Bei Ablehnung des Aufnahmeantrags muss er dem/ 
der Antragssteller_in die Ablehnungsgründe nicht mitteilen. 

 

 

 

https://padlet.com/marensteinig/EsIstUnserVerein  

Hier findet ihr eine Plattform für: 
- eure Meinung 
- eure Fragen 
- eure Gedanken 
- usw. 

Erstellt einfach einen eigenen Pinn 
oder nutzt die Kommentarfunktion. 
Durch die Plattform soll jeder 
einzelne gehört werden. Gebt also 
gern euren Namen an. 
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